



Título

EVALUACION DE LA PROGRESION EN PUBLICACIONES DE EVALUACION ECONOMICA SOBRE RESULTADOS EN SALUD DESDE 1979.

Clasificación

03 GESTION DE COSTES Y FINANCIACION / 08 COSTES

Forma de presentación: COMUNICACIÓN

Palabras clave: ANÁLISIS ECONÓMICO, EVALUACIÓN, PUBLICACIÓN, REVISIÓN, SALUD

Autores

CEBALLOS ALONSO, C., ARTAL CORTES, A., GARCIA CAMPAYO, J., PEÑALVER FERRER, A.

Entidad HOSPITAL ERNEST LLUCH

CCAA ARAGON

INTRODUCCION

Fundamento: Se describe una búsqueda exhaustiva de publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud, publicados en el período 1979-2001.

MATERIAL Y METODOS

Búsqueda de artículos de publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud en MEDLINE y EMBASE entre 1973-2001; actas de congreso de la Asociación de Economía de la salud; base de TESEO de tesis doctorales; revistas españolas fuera de los índices. Estudio de fiabilidad interobservadores e intraobservador de la estrategia de selección y clasificación. Análisis descriptivo de las publicaciones (tablas de frecuencia y gráficos). Análisis de las diferencias de medias del número de publicaciones por especialidad y año.

CONCLUSIONES

Las mayoría de las publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud (71,7%) englobaban: análisis coste-efectividad (39,7%) y coste-beneficio (17,01%) y minimización de costes (14,9%). 19,3% de las publicaciones detectadas fueron sobre metodología. Un 7% fueron excluidas. El acuerdo interobservadores en la selección fue de 0,83; en la clasificación fue 0,72. Entre 1979-1990 la media de estudios de publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud de cualquier disciplina (1,67 + 4,10) es significativamente inferior a la 1991-2001 (49,54 + 56,55) ($p < 0,001$). El total de publicaciones



de evaluación económica de intervenciones sobre salud se correlaciona positivamente ($p < 0,05$) con el número de estudios sobre metodología realizados durante el periodo estudiado.

Conclusiones: Se puede considerar adecuado el método de identificación de estudios de publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud, aunque ha existido un menor grado de acuerdo para clasificarlos según la especialidad correspondiente. Se constata una progresión en publicaciones de evaluación económica desde 1979. Las disciplinas con más publicaciones de evaluación económica de intervenciones sobre salud en período analizado han sido análisis de coste-efectividad y coste-beneficio. La difusión del conocimiento de metodología de la evaluación de coste-efectividad, coste-beneficio y minimización de costes ha repercutido positivamente sobre la frecuencia de realización de estos análisis.

